

Discours prononcé lors de la cérémonie d'hommage à Maître Kawaishi

Chers Miyeko, Nori, Eiji et les petits enfants

Amis judokas, chers Haut Gradés,

Mesdames, Messieurs, Chers amis,

Bonjour,

Nous sommes réunis aujourd'hui dans ce cimetière pour commémorer la disparition de Maître Kawaishi, un homme qui a laissé une empreinte indélébile dans le monde du judo.

Sa passion pour cet art martial, sa dévotion à l'enseignement et son engagement envers ses élèves ont fait de lui un véritable maître et un exemple à suivre pour tous ceux qui pratiquent le judo.

Aucun mot ne pourra exprimer notre reconnaissance envers Maître Kawaishi.

Mais, je dirais pour commencer que Maître Jigoro Kano a créé le judo au Japon et Maître Kawaishi a été son meilleur expert pour le diffuser en France, en Europe et dans le reste du Monde 53 ans après.

Maître Kawaishi fut une figure incontournable et importante dans l'histoire du Judo et de nombreux pratiquants de cette discipline ont été influencés par son enseignement.

Maître Kawaishi a consacré sa vie à transmettre les valeurs du judo à partir de 1935 date de son arrivée à Paris, je dirais date du commencement de la grande aventure du judo en France.

Sa venue en France a marqué un tournant décisif dans le développement du judo, il a apporté avec lui un enseignement novateur.

Son héritage dans le monde du judo perdure encore aujourd'hui. Il est considéré comme l'un des plus grands ambassadeurs du judo en Europe et dans le Monde.

Son enseignement était basé sur le respect, la discipline, le contrôle de soi et la compassion. Il a laissé derrière lui un héritage qui continue d'inspirer des générations de judokas à travers le monde.

En ce jour de commémoration, nous nous souvenons de Maître Kawaishi avec respect et gratitude. Nous nous souvenons de ses enseignements et de l'impact positif qu'il a eu sur tant de vies. Nous honorons sa mémoire en continuant de perpétuer les valeurs du judo et en nous efforçant d'être des exemples dignes de son héritage.

Maître Kawaishi est parti, mais son esprit demeure vivant à travers chacune et chacun d'entre nous. Votre présence aujourd'hui prouve l'attachement que vous aviez et que nous avons toujours vis-à-vis de lui.

En le célébrant aujourd'hui, c'est une **preuve** concrète de notre engagement à perpétuer son héritage et à transmettre sa sagesse aux générations futures.

Que sa mémoire soit une source d'inspiration pour nous toutes et tous. Pussions-nous honorer son héritage en continuant de pratiquer le judo avec honneur, éthique et passion comme il l'a appris à nos pionniers.

PS : la chaîne de télévision NKH, a diffusé au Japon le 3 janvier dernier une émission dédiée à Maître Kawaishi, nous sommes en attente du lien pour le mettre sur notre site fédéral.

Merci pour votre présence, merci pour votre recueillement.

Mohammed Zouarh, Vice-Président Culture et Grades